

GOBIERNO

Presidente denuncia monopolio en importación de gas y propone una transformación en el mercado eléctrico

El presidente aseguró que el gas importado por **Ecopetrol** será más barato y se venderá en un mercado competitivo para ofrecer tarifas más justas a los colombianos.

Publicado: 20 de Septiembre 2025, 9:00 AM



RELACIONADO: #Gas Natural #Ecopetrol

Compartir en: Facebook f Twitter X Whatsapp W LinkedIn in

En una reciente declaración, el presidente Gustavo Petro abordó el tema de la importación de gas natural en Colombia, destacando lo que considera prácticas monopolísticas que afectan tanto a los precios del gas como a las tarifas de energía eléctrica en el país.

Según Petro, la importación de gas natural no es un fenómeno nuevo, ya que ha sido parte de la política energética desde administraciones anteriores. Sin embargo, lo que genera preocupación en el mandatario es el control privado sobre el proceso de importación y su impacto en los consumidores.

Gustavo Petro @petrogustavo · Seguir

Importación de gas natural ha existido hace años y desde anteriores gobiernos.

Solo hay un punto privado a donde llevan el gas importado y el dueño es el dueño de un diario.

Creo que han cobrado por ese gas, más que el precio internacional del momento, cómo sucede en todo [Mostrar más](#)

W Radio Colombia @WRadioColombia
#Actualidad | MinEnergía admite déficit de gas y explica hoja de ruta para afrontarlo
wradio.com.co/2025/09/19/min...

12:28 a. m. · 20 sept. 2025

2,8 mil Responder Copia enlace

[Leer 349 respuestas](#)

Petro señaló que "solo hay un punto privado" al cual llega el gas importado, y que el propietario de esa infraestructura es, además, dueño de un importante medio de comunicación.

Esta situación, según el presidente, ha permitido que el precio del gas importado se haya fijado por encima del valor internacional, lo cual es característico de los monopolios privados.

De acuerdo con la constitución colombiana, los monopolios privados fueron prohibidos hace años, algo que Petro considera ha sido vulnerado por este modelo de importación.

El impacto de este monopolio, según el mandatario, no se limita solo al precio del gas, sino que se extiende a las tarifas de energía eléctrica en el país. Petro explicó que la Comisión de Regulación de Energía y Gas (CREG) estableció una fórmula de tarifas que, en su opinión, ha favorecido intereses privados a expensas de los consumidores.

Esta fórmula, de acuerdo con el presidente, se parece más a un sistema feudal que a un mercado competitivo y ha resultado en un costo de la energía eléctrica mucho más alto para hogares y empresas colombianas.

Puedes leer: [MinAgricultura ofrece alivios al sector papero: condonaciones de hasta el 100%](#)

Ante esta situación, el presidente aseguró que ha tomado medidas para corregir el rumbo. "He cambiado la fórmula de la CREG para bajar todas las tarifas eléctricas, pero esta medida solo comenzará a operar en 2027, si es que no eligen a un amigo del dueño del punto de importación del gas", advirtió Petro, aludiendo a la posible influencia de actores privados en la toma de decisiones gubernamentales.

En un giro hacia la competencia y la reducción de los precios, Petro también anunció que **Ecopetrol**, la principal empresa petrolera del país, se encargará de la importación de gas natural.

Según el presidente, el gas que se importará a través de **Ecopetrol** será más barato que el anterior y se comercializará en un contexto de competencia, con el objetivo de garantizar tarifas más justas para los colombianos.

Esta medida busca no solo eliminar el monopolio en la importación de gas, sino también promover una mayor transparencia y competitividad en el sector energético del país, en línea con los principios constitucionales que prohíben los monopolios privados.

Puedes leer: [Víctimas del conflicto en cuatro departamentos recibieron \\$13.900 millones en indemnizaciones](#)

La iniciativa se presenta como parte de la agenda del presidente Petro para reformar el sector energético y proteger a los consumidores de las prácticas abusivas que, según su perspectiva, han prevalecido en la industria durante años. Sin embargo, la implementación de estos cambios está condicionada a la política y los intereses privados que continúan jugando un papel clave en la configuración del mercado energético en Colombia.

Entérate de lo que pasa en Colombia, sus regiones y el mundo a través de las emisiones de RTVC Noticias:  míranos en vivo en la pantalla de Señal Colombia y escúchanos en las 73 frecuencias de Radio Nacional de Colombia .

TEMAS RELACIONADOS

ECONOMÍA Hace 5 días



"Colombia necesita una **Ecopetrol**, convertida en Ecoenergía: una gran exportadora de energías limpias": Presidente Petro



NACIÓN Hace 2 semanas

"**Ecopetrol** debe romper, de inmediato, las normas que permiten que se irriague gasolina a los narco": Presidente Petro

 Sigue a RTVC Noticias en Google News y mantente conectado

NUESTRA RECOMENDACIÓN PARA TI



GOBIERNO Hace 1 día

Foreign Policy: Colombia lidera el cambio global en la política antidrogas



GOBIERNO Hace 1 día

Víctimas del conflicto en cuatro departamentos recibieron \$13.900 millones en indemnizaciones



GOBIERNO Hace 1 día

Presidente Gustavo Petro denuncia manipulación de cifras sobre cultivos de coca



Av. El Dorado Cr. 45 # 26 - 33 - Teléfonos (+57)(601) 2200700
Línea gratuita nacional: 018000 123 414
Contacto: info@rtvc.gov.co
Términos y condiciones
Bogotá D.C., Colombia
Suramérica, Código Postal: 111321

Síguenos en

